

de l'interaction des questions internationales. Les solutions proposées peuvent être parfaitement logiques dans un cas isolé, mais leur application ne ferait qu'exacerber une autre situation tout aussi grave. Lorsqu'un pays ou une région plus petits, ou même des groupes de Canadiens ou d'Américains sont intéressés par un seul élément de la mosaïque mondiale, il ne leur est pas toujours facile de comprendre l'absence de progrès dans le domaine restreint qui les touche. Parfois, ils n'arrivent pas à voir que des initiatives, éminemment sensées lorsque prises individuellement, s'excluent l'une l'autre.

Pour ce qui est des relations canado-américaines sur la scène internationale, cette réalité est omniprésente. Le Canada n'ayant pas le même éventail de responsabilités et d'intérêts à l'échelle mondiale, il lui arrive de trouver difficile la symbiose avec les États-Unis.

Une politique étrangère indépendante n'est pas seulement, pour le Canada, une composante essentielle d'un pays fort et dynamique; elle fournit également la crédibilité qui donne sens et créance à l'appui que le Canada accorde à des initiatives américaines sur la scène internationale. Si la communauté mondiale était convaincue